

17 mars 2015

Succès de la mobilisation nationale des agriculteurs bio : Le ministre annonce une aide complémentaire pour 2014, quelle reconnaissance des services environnementaux et sociaux de la bio en 2015 ?

Les productrices et producteurs bio du réseau FNAB, leurs partenaires associatifs, consommateurs et agricoles, se sont mobilisés partout en France aujourd'hui pour dire leur exaspération dans les contradictions de la politique de soutien à l'agriculture biologique après l'annonce de la suppression de 25% des aides en 2014. Le ministre de l'agriculture, Stéphane Le Foll, a publié un communiqué la veille au soir annonçant qu'une aide complémentaire serait versée d'ici l'été. Le réseau FNAB salue cette décision réparatrice mais reste vigilant quant aux conditions de sa mise en œuvre. 2015 est une année d'incertitude pour les agriculteurs bio.

x x x

Les agriculteurs bio mobilisés en masse¹ rappellent le sens des aides publiques pour la reconnaissance des services environnementaux et sociaux rendus par l'agriculture biologique



La Présidente de la FNAB, Stéphanie Pageot, a lu un discours devant la préfecture de Nantes et précise: « *ce n'est pas une démarche corporatrice d'une profession qui veut garder ses acquis, c'est avant tout une démarche de producteurs bio et de la société civile pour redonner du sens à ces aides. Ces aides servent à reconnaître les services environnementaux et sociaux de l'agriculture biologique : protection de l'eau évidemment, mais aussi de l'air, des sols, de la biodiversité cultivée et sauvage, création d'emploi et de valeur ajoutée sur les territoires.* »

Le réseau FNAB reste plus que jamais mobilisé pour l'année 2015 et attend des garanties pour la mise en œuvre de l'aide complémentaire pour 2014

Suite à l'annonce du ministre, elle a ajouté : « *[elle] est la juste réparation d'une décision inappropriée et le résultat d'une mobilisation du réseau bio de la FNAB, de sa cohésion, de son engagement au quotidien ; c'est aussi le résultat de la mobilisation de la société civile. Il n'en reste pas moins de grandes inquiétudes sur la pérennité de ces aides dans le cadre de la nouvelle programmation de la PAC pour 2015-2020.* »

En 2015, pour accompagner toutes les conversions et assurer la pérennité des aides maintien, la FNAB rappelle qu'il faudrait mobiliser plus de 180 millions d'euros dès 2015 si les conversions restent équivalentes et 230 millions avec une nouvelle dynamique. Nos prévisions budgétaires sont très différentes de celles du ministère et des régions, autorités de gestion. La FNAB demandera demain, lors de la rencontre avec le directeur de cabinet, la tenue d'un comité national du programme Ambition bio 2017, présidé par le ministre, avec l'ensemble des régions, pour l'état des lieux des besoins estimés et des budgets affectés.

Contact presse : Stéphanie Pageot, Présidente de la FNAB, tel. 06 76 41 81 26

¹ Plus de 200 à Toulouse, 100 à Limoges, 250 à Nantes, 300 à Rennes, 70 à la Rochelle, 50 à Lille, 50 à Paris, 500 en Auvergne etc.